



Liebe Freundinnen und Freunde der Kinderdorf Flugpost,

November 2023

in diesem Jahr sollten Ihnen folgende Belege im Abonnement zugegangen sein:

DKL174	Sightseeing München
DKL 175	90 Jahre Italienfahrt LZ 127
DKL176	110 Jahre Viktoria Luise über Frankfurt
DKL 177	26. Zeppelin NT Weihnachtspost
C 62	Weihnachtsballopost aus Christkindl

Darüber hinaus können Sie noch bei uns bestellen.:

BP	192 3Länder Weihnachtspost 2022	€ 19.-
BP	193 Le Mans 2023	€ 24.-
BP	194 3Länder Weihnachtspost 2023	€ 19.-
Block	Bordsiegelmarken 2023	€ 5.-

Wie Sie jetzt sicher schon bemerkt haben wurden im Jahr 2023 weniger Postflüge durchgeführt. Insgesamt sind es 6 Flüge mit dem Zeppelin NT geworden und natürlich wieder die Weihnachtsballopost aus Christkindl. Die historischen Anlässe sind derzeit kaum vorhanden, denn vor 100 Jahren gab es für die Zeppeline keine Erlaubnis für Fahrten und sie mussten nach Ende des 1. Weltkrieges abgeliefert werden. Außerdem sind bei der Deutschen Zeppelin Reederei im Jahr 2023 nicht mehrere besondere Flüge durchgeführt worden, die sich angeboten hätten für eine Flugpost.

So wie in den vergangenen Jahren fanden auch in diesem Jahr wieder Passagierflüge über München statt. In der Zeit vom 27. April bis zum 3. Mai war der Zeppelin NT auf dem Gelände bei der Flugwerft des Deutschen Museums in Oberschleißheim stationiert. Die Postbeförderung war auf dem Rückflug von Oberschleißheim nach Friedrichshafen, der eigentlich für den 2. Mai vorgesehen war. Wegen dichtem Nebel, der sich bis zum Mittag des nächsten Tages über München hielt, war dann erst am späten Nachmittag des 3. Mai das Wetter für den Rückflug geeignet.

Der zweistündige Postflug "90 Jahre Italienfahrt LZ 127" war der erste Flug an diesem Tag mit 8 Passagieren, von Friedrichshafen nach Lindau und Bregenz, weiter nach Konstanz und Überlingen und zurück nach Friedrichshafen. Nachdem das Luftschiff LZ 127 "Graf Zeppelin" im Jahr 1933 schon einmal in Rio de Janeiro war, gab es am 29. Mai 1933 eine Fahrt nach Rom auf den Flugplatz Ciampino. Dieser Flugplatz war für Luftschiffe eingerichtet und nahm 1916 seinen Betrieb auf. In der Nacht des 29. Mai 1933 um 00:24 Uhr hob "Graf Zeppelin" in Friedrichshafen ab, umflog die Alpen und erreichte um 18:14 Uhr nach 1814 km Fahrtstrecke den Flugplatz Ciampino, etwa 15 km südöstlich des Stadtzentrums von Rom. Kaum eine Stunde nach der Landung gab es noch eine kurze Rundfahrt über Rom und noch am gleichen Tag um

19:40 hob LZ 127 schon wieder ab zur Rückfahrt. Nach 1577 Kilometern Fahrtstrecke ist das Luftschiff am 30 Mai 1933 um 20 Uhr wieder in Friedrichshafen gelandet.

“Viktoria Luise“ war der Name des Zeppelin mit der Baunummer LZ 11. Der Zeppelin war 148 m lang und hatte ein Volumen von 18.700 m³, seine drei Maybach Motoren entwickelten eine Leistung von etwa 450 PS. Nach seinem Erstflug am 14. Februar 1912 wurde “Viktoria Luise“ nach Frankfurt verlegt und führte überwiegend von dort aus viele Passagierflüge über Frankfurt aus, zeitweise aber auch von anderen Städten in Deutschland wie Hamburg, Oos, Potsdam oder Düsseldorf. Der Zeppelin wurde bis 31. Juli 1914 von der Deutschen Luftschiffahrt Aktiengesellschaft DELAG betrieben und anschließend an das Heer als Schulschiff übergeben. Auf der Zeppelin Wiese in Bad Homburg war für die Zeit der Passagierflüge des Zeppelin NT über Frankfurt ein temporärer Flugplatz eingerichtet. Jeden Tag konnten viele Flüge über die Innenstadt von Frankfurt gemacht werden, einige Flüge führten auch in niedriger Höhe zum Frankfurter Flughafen.

Für den Postflug von Le Mans eignete sich natürlich ganz hervorragend der Großbogen von der französischen Post zum 100 jährigen Jubiläum der Autorennen in Le Mans. Das ist dann auch ein sehr spezieller Beleg geworden im Format B 4.

Bisher konnten Sie die 3 Länder Weihnachtspost erst mit einem Jahr Verzögerung bei uns bestellen. Aber in diesem Jahr können wir diese schon jetzt anbieten, weil die Bearbeitungszeit nicht mehr so lang ist. Sie wird diesmal mit Marken und Stempeln aus Deutschland, Österreich und Liechtenstein versehen sein.

Auch bei uns sind leider die Kosten gestiegen und nach mehr als 21 Jahren müssen wir nun auch das Abo anpassen auf € 38.-. Ich hoffe sehr auf Ihr Nachsicht dafür, denn ich mache das nicht um Sie zu ärgern.

Das neue Familienhaus im Kinderdorf von dem ich ihnen im letzten Jahr berichtet habe ist nun schon weit gediehen und das Dach wird gerade eingedeckt. Der Bau wird von der Pestalozzi Stiftung übernommen, aber die ganze Ausstattung und Einrichtung müssen dann aus eigenen Mitteln aufgebracht werden. Dafür bitten wir um Spenden und vielleicht können auch Sie dazu beitragen, wofür wir herzlich danken.

Für das kommende Jahr alles Gute und vorher noch ein gesegnetes Weihnachtsfest, das wünsche Ich Ihnen mit herzlichen Grüßen aus dem Kinderdorf,



HAIMO WENDELSTEIN



Verein der Freunde der Kinderdorf Flugpost e.V.
FLUGPOST KURIER · Pestalozzi Kinderdorf 1 · D-78333 Stockach
Telefon 0 77 71 / 8 00 32 30 · Telefax 0 77 71 / 8 00 32 0
www.kinderdorf-flugpost.de · E-Mail: info@kinderdorf-flugpost.de

HELFT UNS WEITER HELFEN

IBAN: DE13 6925 0035 0006 0916 80 · BIC: SOLADES1SNG